
Una FEEM que ama y funda

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente
de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, presidió este sábado la sesión
de clausura de la Segunda Asamblea Nacional de la Federación de
Estudiantes de la Enseñanza Media (FEEM).

Yaima Puig Meneses, 9 de Septiembre de 2023

Los tiempos cambian, cambian los jóvenes, los estudiantes, pero hay cosas que no lo hacen, y lo que
sucede es que crecen, se ratifican, se renuevan en los nuevos tiempos, reflexionó en la mañana de este
sábado el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República,
Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al compartir con los delegados a la Segunda Asamblea Nacional de la
Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media (FEEM) durante la sesión de clausura de este
encuentro.

En sus palabras, luego de escuchar más de una decena de profundas y muy locuaces intervenciones, el
Jefe de Estado reconoció la coherencia con que los jóvenes defendieron sus ideas y conceptos, y
expresaron la comprensión del momento actual que vive el país.

Es cierto que los tiempos cambian, reiteró, pero “yo veo que lo que no ha cambiado en ustedes es la
pasión, el empeño, el anhelo, la voluntad por alcanzar la mayor justicia social posible, y que sobre todo
nuestros jóvenes y nuestros estudiantes en Cuba tengan todas las oportunidades, para que se logre la
mayor justicia social posible”.

Y eso, valoró, “lo aprendimos de nuestra historia”, porque si cambiaron los tiempos y no esas
convicciones, se debe a que “lo aprendimos de nuestra historia, y quién fue uno de los que nos enseñó y
nos dio la dimensión humanista, universal de lo que es la justicia social: Martí, que nos dijo que había
dos bandos en el mundo, los que aman y fundan y los que odian y destruyen”.



“¿En qué lado están ustedes?”, preguntó a los presentes el mandatario, y el auditórium se volvió una
sola voz para ratificar que la FEEM estará siempre en el bando de los que aman y fundan.

Esas ideas, reflexionó Díaz-Canel, también las comprendió una generación de que fue la del centenario,
como parte de la cual Fidel fue capaz de llevar todo ese ideario martiano a los nuevos tiempos. “Estamos
en otro momento de la historia, ustedes están en una generación de otro centenario, el de Fidel, la
historia se repite pero de manera dialéctica y se llega a nuevos tiempos con convicciones renovadas y
que se revitalizan”, valoró.
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ESENCIAS DE UN DEBATE HONESTO Y PROFUNDO

Honesto y sumamente profundo resultó el debate de la jornada de clausura de la Segunda Asamblea
Nacional de la FEEM, el cual estuvo precedido por la presentación del informe central que a esta cita
hizo Janny Blanco Gómez, presidenta de la organización en el país, quien al iniciar sus palabras enfatizó
que estas jornadas tuvieron como preámbulo amplios intercambios distinguidos “por el diálogo crítico y
propositivo, con la alegría que nos identifica, sin dejar de ser profundos y optimistas”.

Al referirse al proceso asambleario llevado a cabo, dijo que ha permitido atender de manera particular
cada enseñanza, con un trabajo enfocado desde el grupo y hacia los problemas que afectan tanto a los
estudiantes como al país.

No obstante, puntualizó, “se evidenciaron deficiencias en el rol de las diferentes estructuras para dar
solución o respuesta a los planteamientos y no logramos, en todos los casos, que las discusiones
estuvieran orientadas al funcionamiento de la FEEM.

Si bien se ha logrado que los procesos de la Organización se realicen con más calidad, precisa el
informe, no se ha logrado que la asamblea de grupo sea el espacio más importante de debate, donde se
planteen las principales inquietudes y se realicen propuestas.

Muy estrechamente asociado a ello, se reconoce, además, el enorme reto que tiene por delante la FEEM
para representar “los gustos, intereses y expectativas de los estudiantes”.

De esos tantos desafíos y expectativas hablaron por espacio de unas dos horas los delegados a la cita,
quienes de manera muy franca y comprensible plantearon no solo sus problemas, sino también en
muchas ocasiones propusieron cómo solucionarlos.

 Al funcionamiento orgánico de la Organización, y de manera particular a la asamblea de grupo,
estuvieron dedicadas las primeras intervenciones. Tal como coincidieron los jóvenes, es ese un espacio
esencial, donde nacen y se implementan todos los procesos, ideas, y proyectos. Sin dejar de enfocarse
en el estudio, “tarea esencial para nosotros en estos momentos”, como reconocieron los jóvenes,
durante el debate hubo espacios también para evaluar otros diversos aspectos que guardan relación
con la vida estudiantil y van mucho más allá del aula.



De acoso y discriminación habló Jeffry Domínguez López, delegado por la provincia de Villa Clara, quien
consideró que toca a la FEEM identificar dónde se manifiestan esos problemas para poder hacerles
frente. “No podemos pretender que todos actuemos de la misma manera, y no por actuar de manera
diferente a la mayoría nuestros estudiantes pueden ser marginados”, valoró.

Elizabeth Cervantes, delegada por Camagüey, se refirió al papel de las escuelas pedagógicas, porque los
maestros, dijo, tienen que ser ejemplo en cualquier escenario en que se encuentren. En tal sentido,
compartió su preocupación sobre los alumnos que ingresan a estos centros, que no siempre sienten
una verdadera vocación y por tanto no asumen la carrera con total responsabilidad y entrega, lo cual va
en detrimento de la futura formación en las aulas.

La importancia de crear conciencia de los riesgos que implica el embarazo en edades tempranas;
combatir el consumo de drogas; hacer un mejor uso de las redes sociales; promover una comunicación
donde tengan cada vez más preponderancia las relaciones personales, “cara a cara, sin tanta tecnología
de por medio”; hacer un mayor reconocimiento a los atletas en la base; y sistematizar la preparación de
los líderes estudiantiles, fueron otros de los temas debatidos este sábado.

Atemperar la FEEM a las actuales realidades es un reto insoslayable, coincidieron varias de los
delegados en sus intervenciones. Solo así, argumentaron, los estudiantes se sentirán entendidos y parte
de la Organización. De ahí el énfasis puesto por los jóvenes que una vez concluida esta Asamblea, se
trabaje sin descanso para cumplir con todo lo que aquí se ha aprobado y transmitirlo a todos los
miembros de la FEEM, para que todo lo propuesto funcione y funcione bien.
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UNA JUVENTUD DE CONVICCIONES

“Ustedes son una juventud que piensa y son revolucionarios, porque tienen esa convicción y fe en las
ideas revolucionarias, lo cual se ha manifestado en los debates que se han llevado a cabo y demuestran
su respaldo a la Revolución”, valoró el Presidente Díaz-Canel junto a los jóvenes, a quienes reconoció la
manera en que fueron capaces de analizar los temas fundamentales que subsisten hoy en la vida de la
organización.

Comentó entonces acerca de las trampas en las redes sociales y todo lo que en ellas se hace para
minimizar contenidos e impedir que se vaya a la esencia de los fenómenos, y la necesidad de rescatar el
espacio de los grupos para lograr un mejor funcionamiento de la Organización.

Ustedes, dijo, son “una generación más inclusiva, más avanzada en ideas”, y puso en manos de la FEEM
también el desafío de prestar especial atención a los muchachos que puedan estar viviendo en una
situación de vulnerabilidad; así como promover acciones para evitar el consumo de drogas y el
embarazo en la adolescencia, temas de elevada sensibilidad para los jóvenes y también para sus
familias y la sociedad.

De manera particular acerca del tema de las drogas, el mandatario destacó la valentía con que los
muchachos reconocieron la existencia de ese problema entre los jóvenes. Es un tema que tenemos que
enfrentar entre todos, dijo.



Un pedido especial hizo Díaz-Canel a los jóvenes: a los que están en Cuba, dijo, que sigan
comprometidos con la tierra que los vio nacer, y a los que no, buscar que no rompan con su país, donde
recibieron formación. Sepan que todos tienen espacios en Cuba para aportar al desarrollo de nuestra
nación, aseguró.

Del valor del trabajo; la importancia de lograr una cultura general integral; la verdad; la democracia
participativa; el compromiso con la tierra que los vio nacer; la defensa y el estudio de la historia; el
involucramiento en el trabajo comunitario; el deber con la defensa del país y muchos otros temas habló
Díaz-Canel a los jóvenes.  

Estudiar, enfatizó, es la primera prioridad que tienen por delante, porque “para poder entender los
problemas, solucionarlos y defender la Revolución hay que estudiar, para tener conocimientos, para
tener cultura integral y que eso los haga mejores revolucionarios, mejores ciudadanos, hay que
estudiar”.

De manera especial, el Presidente pidió a los jóvenes su participación y aporte en la implementación de
la Política Integral de Niñez, Adolescencia y Juventudes, aprobada en julio por la Asamblea Nacional del
Poder Popular, porque esa política, dijo, “se hizo pensando en ustedes y con su participación”.
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RETOS SIGUIENDO LA MISMA RUTA

Como parte de la sesión de clausura -en la cual también participaron el miembro del Buró Político
Roberto Morales Ojeda, secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista; el
viceprimer ministro Jorge Luis Perdomo Di-Lella; Aylín Álvarez García, primera secretaria del Comité
Nacional de la UJC; así como ministros y representantes de todos los organismos formadores del país y
otros invitados- se realizó la elección del nuevo Secretariado Nacional de la FEEM, cuya presidenta
resultó Amanda Bárbara Santos Viamonte.

Al despedir a los miembros del Secretariado que culminaron sus funciones, se reconoció de manera
especial el trabajo realizado por Janny Blanco Gómez.

A ella, en las conclusiones de la Asamblea, la Secretaria del Comité Nacional del la Unión de Jóvenes
Comunistas agradeció su entrega y constancia, su madurez y desenfado. “Has sido la chica traviesa y
alegre, que nos has hecho reír, pensar y muchas cosas más”, dijo.

En sus palabras, tras reconocer la profundidad de los debates, pidió a los jóvenes confiar siempre en la
Revolución, porque esta, significó, se hizo “para defender a los humildes y para propiciar a todos los
cubanos condiciones de vida dignas”.

“¿Qué hacer? ¿Cómo aportar? ¿Cómo prepararnos para enfrentar esos desafíos? ¿Qué le corresponde
hacer a los miembros de la FEEM para labrar un mejor futuro?”, preguntó a los jóvenes Álvarez García,
para inmediatamente reconocer, que tal como se hizo durante los debates del proceso asambleario, “la
respuesta no es cruzar los brazos”.



Sus respuestas, señaló, no han sido “solo criticar y demandar soluciones. Ustedes han propuesto, han
sugerido buenas ideas, han dialogado francamente con la dirección del país. Eso es lo que esperamos.
Es por ello que afirmo en nombre de todos los que los hemos acompañado en estos dos días, y que
también tuvimos la oportunidad de seguir los debates en los grupos, los planteles y en cada territorio,
que nos hemos sentido estimulados y felices de contar con esta tropa y el deseo de preservar la
Revolución”.

Educarse como mejores personas, estudiar, seguir repensando la FEEM, rescatar nuevas formas de
estudiar la historia, involucrarse en tareas de impacto económico y social, fueron algunos de los tantos
retos que tiene por delante la Organización y comentó a los delegados la Secretaria del Comité Nacional
de la Unión de Jóvenes Comunistas.

Ratificamos nuestra satisfacción ante ustedes, subrayó, de que “la FEEM de Cuba tiene el propósito de
crecer y modificar su funcionamiento acorde con las nuevas etapas”, un empeño en el que, aseguró, “la
UJC siempre los acompañará”.  

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2025 © Palacio de La Revolución


